

# Antrag PA 02: BGE-Modellversuch

**Antragsteller/in:** Jörg Arweiler

**Unterschrift:** \_\_\_\_\_

**Status:** eingereicht

## BGE-Modellversuch

Der Landesparteitag möge beschließen:

Die Landesverband Saarland der Piratenpartei Deutschland setzt sich dafür ein, einen wissenschaftlich begleiteten Modellversuch mit der Einführung eines bedingungslosen Grundeinkommens (BGE) für:

Modul a)

den Landkreis Merzig-Wadern

Modul b)

den Landkreis Neunkirchen

Modul c)

den Regionalverband Saarbrücken

Modul d)

den Landkreis Saarlouis

Modul e)

den Saarpfalzkreis

Modul f)

den Landkreis St. Wendel

Modul g)

alle saarländischen Landkreise und den Regionalverband Saarbrücken

Modul h)

alle saarländischen Optionskommunen (den Landkreis Saarlouis, den Saarpfalzkreis und den Landkreis St. Wendel)

zu starten, der auf wenigstens fünf Jahre angelegt sein und 1000 € monatlich betragen soll. Das BGE ist ein zu versteuerndes Einkommen und an jeden Bürger zusätzlich zum Einkommen auszuzahlen, Sozialleistungen wie Kindergeld, Wohngeld, Grundsicherung im Alter, ALG II entfallen. Strukturen des Jobcenters werden abgebaut und auf ein Serviceangebot für Arbeitssuchende spezialisiert. Die hier eingesparten Kosten dienen anteilig der Refinanzierung des BGE.

## **Begründung:**

Das Saarland ist eine strukturschwache Region, die eine besonders hohe Erwerbslosenquote aufweist. Es ist faktisch unmöglich, jedem Erwerbslosen einen angemessenen Job im Saarland anzubieten. Dies wird sich durch den technologischen Fortschritt und durch die damit verbundene Automatisierung weiter verschärfen. Es ist daher an der Zeit, das Sozialsystem den Bedürfnissen der Zukunft anzupassen. Das BGE ist über eine Sonderabgabe sowie über das Steuersystem finanzierbar.

Das BGE sorgt auch für eine Steigerung der Kaufkraft der Bürger, was wiederum einen nachhaltigen wirtschaftlichen Aufschwung der Region hervorrufen könnte.

Diese Modellversuche sind vor der bundes- oder europaweiten Einführung des BGE unverzichtbar, um belastbare Fakten dafür zu gewinnen, welche Wirkungen ein BGE auf den Wirtschaftskreislauf ausübt und wie der notwendige Umbau des Sozialstaats gestaltet sowie finanziert werden kann. In der Pilotphase sollen zunächst alle volljährigen und dauerhaft in Deutschland lebenden Bürgerinnen und Bürger einbezogen werden. Da bereits andere Länder die Umsetzung einer BGE-Modellregion planen, sollte das Saarland hier mutig vorangehen.